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Reunião de Diretoria do Comitê de Gerenciamento das Bacias Hidrográficas do Rio 

Chapecó, do Rio Irani e Bacias Contíguas 

Data: 21/10/2020 Horário: 13H30 as 15H30 

Local: Videoconferência -  meet.google.com/zwf-nmam-wot 

Participantes: Clenoir Antonio Soares (Ocesc), Adir Faccio (Aris), Aline Sobrosa Pedroso (Casan), Karling 
Fernanda Schuster ( Casan), Luciano Bergonzi ( PMA), André Leão (Ecopef) e Iara Salete Vezaro (Ecopef). 

Pauta:  

1 – Resultado da 2ª Rodada de Avaliação do PROCOMITES; 
2 – Panorama da 1ª e 2ª rodada de visitas institucionais e entrega de materiais de divulgação; 
3 – Assembleia Geral Ordinária – Tratativas de definição da PAUTA; 
4 – Assuntos Gerais. 

  

O Presidente do Comitê de Gerenciamento das Bacias Hidrográficas do Rio Chapecó, do Rio Irani 
e Bacias Contíguas Sr. Clenoir Antonio Soares, deu boas vindas e agradeceu a presença de todos. 
Procedeu a leitura da pauta e não havendo objeções, deu início a reunião. Passou a palavra ao 
Assessor técnico da Ecopef Sr. André Leão para que abordasse sobre o (item 01 da pauta) 
Resultado da 2ª Rodada de Avaliação do PROCOMITES, o Assessor Técnico da Ecopef Sr. André 
Leão explicou que o Programa Nacional de Fortalecimento dos Comitês de Bacias Hidrográficas, 
é um programa da ANA, onde são avaliados através de indicadores, o cumprimento das metas e 
consequentemente o repasse de recursos aos comitês. Na primeira rodada o Comitê obteve 
94,3% das metas alcançadas. Na segunda rodada, após a revisão do plano de acordo com prazo 
estabelecido pelo SDE, atingimos 100% das metas estabelecidas no plano de trabalho. O Sr. 
André Leão observou também, que este resultado deve-se a participação de todos e que a 
parceria entre a Entidade Executiva e o Comitê Chapecó e Irani está dando certo. Segundo o Sr. 
Clenoir Soares, percebe-se claramente o crescimento dos comitês do oeste de Santa Catarina 
após a Entidade Executiva Ecopef assumir a gestão.  O Sr. Adir Faccio parabenizou a todos, 
complementando que o resultado é fruto da dedicação para que as coisas aconteçam. O Sr. 
Luciano Bergonzi acrescentou que após a Entidade executiva ter assumido a gestão do comitê, 
percebe-se uma maior atuação em relação aos anos anteriores. A Sr.ª Aline Sobrosa Pedroso 
também atribui este resultado, ao trabalho da Entidade executiva e a qualificação dos dados no 
preenchimento dos relatórios, gerando desta forma a excelente pontuação. A Sr.ª Karling 
Fernanda Schuster ressaltou o trabalho executado pela Ecopef, especialmente neste ano, que 
mesmo com o Covid 19, deram continuidade as atividades.  Sobre o (item 02 da pauta) Panorama 
da 1ª e 2ª rodada de visitas institucionais e entrega de materiais de divulgação, o Assessor técnico 
da Ecopef Sr. André Leão atualizou sobre as visitas institucionais que vem ocorrendo desde 
setembro de 2020 onde foram visitadas até o momento as entidades: Z-35 Colônia de Pescadores, 
Apranru, Ifsc, Uneagro, Cooper Uruguai, Cooper A1, Cooper. Auriverde, Mauê, Aris, Amosc, 
Casan, Aurora Alimentos, Apesc, Pma, Ima, Sindicarne, Acav, Aeao, Unoesc, Icmbio, Consórcio 
Iberê, Sach, Sintaema, Crea, Ocesc, Cooperalfa e Funai. A continuidade das visitas está prevista 
para a primeira semana do mês de dezembro de 2020. O Assessor técnico da Ecopef Sr. André 
Leão ressaltou a importância do feedback das entidades quanto a atuação da entidade executiva 
junto ao comitê. Ressaltou também, a possibilidade destas visitas serem incorporadas ao plano 
de trabalho, tornando-se uma constante nas atividades do comitê. Sobre o (item 03 da pauta) 
Assembleia Geral Ordinária – Tratativas de definição da pauta, o Assessor técnico da Ecopef Sr. 
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André Leão leu na integra a minuta do edital de convocação da Assembleia Geral Ordinária a ser 
realizada no dia 11 de novembro de 2020, as 13h30, por meio de videoconferência, através da 
ferramenta google meet. O Sr. Clenoir Soares sugeriu, em decorrência da pauta ser extensa, que 
a Secretaria executiva da Ecopef especifique o tempo máximo para a apresentação de cada item 
da pauta. Após deliberação, a pauta foi aprovada pelos presentes. Sobre o (item 04 da pauta), 
Assuntos gerais, a relatora da Câmara Técnica permanente de Crise Hídrica Sr.ª Karling Fernanda 
Schuster, fez um breve relato sobre a terceira reunião realizada em 25 de setembro de 2020, onde 
foi apresentado o resultado da pesquisa sobre estiagem realizado junto a Secretaria de Agricultura 
dos município que compõem a região hidrográfica do Comitê Chapecó e Irani. Segundo a relatora, 
percebeu-se através da pesquisa que não há por parte das prefeituras um controle efetivo quanto 
a quantidade e a qualidade da água distribuída, tanto para consumo animal quanto humano. Ficou 
acertado nesta mesma reunião, que seria agendada uma reunião no início de 2021, com os 
Secretários de Agricultura dos municípios consultados, ressaltando a importância destas 
informações para a Câmara Técnica e na tomada de decisões do Comitê Chapecó e Irani. Foi 
sugerido pelo Sr. Adir Faccio que esta reunião seja realizada ainda em 2020, uma vez que 
estamos em plena estiagem. Sugeriu também que seja redigido um documento enfatizando a 
necessidade de que este dados tenham credibilidade e encaminhar aos Secretários de agricultura, 
Prefeitos, Secretários das Câmaras de Deputados e aos Presidentes das Associações dos 
municípios da RH2. Na sequência a Coordenadora da Câmara Técnica pró Rio Uruguai, Sr.ª Aline 
Sobrosa Pedroso, fez um breve relato sobre a reunião realizada em 11 de setembro de 2020, 
onde foi abordado sobre a questão legislativa para o andamento dos trabalhos. Falou sobre a 

participação do Sr. João Maria Teles, Coordenador em Exercício do Fórum Catarinense de 
Comitês de Bacias Hidrográficas, que apresentou um breve histórico sobre o emprenho de Santa 

Catarina, do Rio Grande do Sul e dos órgãos gestores quanto a concretização do Comitê do Rio 
Uruguai. Ressaltou que administrativamente, Santa Catarina tem mais apoio dos comitês sendo 
que o mesmo não acontece no Rio Grande do Sul, devendo-se desta forma, iniciar as discussões 
onde há uma estruturação mais efetiva. Ressaltou o comprometimento do Sr. João Maria Teles 
em participar das reuniões da câmara técnica auxiliando na construção do Comitê do Rio Uruguai. 
O relator Sr. Luciano Bergonzi acrescentou que a câmara técnica tem um papel importantíssimo 
na tomada de decisões, bem como, o de alinhar ações futuras no cuidado dos rios. O Sr. Clenoir 
Soares sugeriu que na Assembleia Geral Ordinária de 11 de novembro de 2020, as coordenadoras 
das câmaras técnicas apresentem um relesse do que foi feito desde a sua criação, o que está 
sendo feito e as ações futuras. O assessor técnico da Ecopef Sr. André Leão, lembrou que uma 
das metas a serem cumpridas até o final de 2020 é a apresentação de um projeto para a captação 
de recursos para o comitê. Foi sugerido pelo Sr. André Leão um projeto para a valorização da 
marca do comitê. Após deliberação dos presentes, ficou acordado que o Assessor técnico da 
Ecopef Sr. André Leão dará encaminhamento ao projeto e o mesmo será apresentado em reunião 
de diretoria. O Sr. Clenoir Soares atualizou aos presentes que o Fórum Estadual de Comitês não 
tem data agendada para realização. O Fórum Catarinense de Comitês, não foi divulgada a data 
de realização. O ENCOB foi adiado para 2021 sem data marcada para a realização. Informou 
sobre a  Assembleia Geral Ordinária do Fórum Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas a ser 
realizada no dia 03 de dezembro de 2020, que terá como pauta: 1- Aprovação da Deliberação 
Normativa Ad Referendum; 2- Leitura das regras para a realização das Assembleias Ordinária; 3- 
Apreciação e aprovação da ata da Assembleia Geral do XXII ENCOB/2019; 4- Apresentação do 
Relatório de Trabalho FNCBH 2020; 5- Apresentação da metodologia do trabalho de revisão do 
Regimento Interno; 6- Apreciação e aprovação da carta de adesão Estado do Ceará/CE para 
realização do XXV ENCOB/2023; 7- Assuntos Gerais. Informou que Assessor técnico da Ecopef 
Sr. André Leão, a convite do Coordenador do G3 do Proagua, falará sobre o Comitê e a ações 
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que podem ser geradas junto com o Proagua em palestra a ser realizada em 19 de novembro de 
2020. Nada mais a tratar, o Presidente Sr. Clenoir Antonio Soares agradeceu a presença de todos 
e deu a reunião por encerrada. Eu Iara Salete Vezaro, Auxiliar administrativa da Ecopef, lavrei a 
presente memória, que após lida e aprovada segue assinada pelo presidente, acompanhada pela 
registro on-line dos presentes. 
 
 
 

 
  
 

 
CLENOIR ANTONIO SOARES 

Presidente do Comitê Chapecó e Irani 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

IARA SALETE VEZARO 
Auxiliar Administrativa – Ecopef  

 
 
 
 

 
 

Data: 04/11/2020 Local:  Videoconferência Horário: 13h30 

 


